

El palmicultor

Agosto de 2008 No. 438

Boletín Informativo de la Federación Nacional de Cultivadores de Palma de Aceite - Fedepalma

Tarifa postal reducida No. 2008-202 Servicios Postales Nacionales S.A. Vence Dic. 31 de 2008. ISSN 0121-2915. Publicación cofinanciada por el Fondo de Fomento Palmero



www.fedepalma.org

RSPO

Roundtable on Sustainable Palm Oil
www.rspo.org

1ª REUNIÓN LATINOAMERICANA DE LA
MESA REDONDA DE ACEITE DE PALMA SOSTENIBLE

Cartagena, octubre 16 y 17 de 2008

Federación
Nacional de
Cultivadores de
Palma de Aceite

Carrera 10A N° 69A - 44
PBX (57 - 1) 313 8600
Bogotá, D.C. - Colombia

En octubre será la Primera Reunión Latinoamericana de la RSPO en Cartagena

Fedepalma prepara la Primera Reunión Latinoamericana de la Mesa Redonda de Aceite de Palma Sostenible (RSPO por su sigla en inglés), a celebrar el 16 y 17 de octubre en el Centro de Convenciones *Julio César Turbay Ayala* de Cartagena de Indias.

La reunión será de gran importancia para productores, industriales, distribuidores, consumidores, entidades financieras y ONG ambientales y sociales, entre otros, que tengan interés en los procesos productivos y en sus impactos en la cadena de valor del aceite de palma sostenible.

Mayores informes en la página web de Fedepalma, www.fedepalma.org, en el enlace RSPO Evento Cartagena o comuníquese con el Director de Gestión Ambiental de Fedepalma, Miguel Ángel Mazorra, por el correo electrónico mmazorra@fedepalma.org y/o al teléfono 3138600 Extensiones 110 y 164.

112

Fedepalma y Cenipalma fortalecen sus capacidades

Son múltiples, ambiciosas y enriquecedoras las actividades educativas que realizan por medio del Programa de Capacitación y Desarrollo Empresarial de Fedepalma, liderado por Álvaro Campo Cabal, y la División de Apoyo a Palmicultores e Investigadores de Cenipalma, bajo la dirección de Jorge Alonso Beltrán.

23

En esta
edición



4

El gremio palmero
asistió a Expogestión
2008



7

Temas de la VIII
Reunión Técnica
Nacional



11

Nueva cultura
en semillas
y clones

Capacitar, capacitar y capacitar...

Son múltiples los frentes que atiende el Programa de Gestión para la Capacitación y Desarrollo Empresarial de Fedepalma. A continuación una ilustración de las líneas de formación en marcha.

Continuando con el recorrido pedagógico desarrollado por el Programa de Gestión para la Capacitación y Desarrollo Empresarial, Álvaro Campo Cabal, su director, señala que con el propósito de aproximar la realidad del sector a nuevos palmicultores y a personas interesadas en adquirir conocimiento sobre la actividad, se realizaron cuatro talleres de dos días, en las cuatro zonas, dirigidos a personas que mostraron inquietud y también en otras zonas palmeras donde no fueran conocidos los resultados de la Mesa Sectorial de Palma de Aceite.

Los talleres buscan una doble finalidad: que las personas que los tomen, conozcan el sector, cuáles son sus productos, subproductos y estructura gremial. Esto se hace de la mano con un DVD y un CD ROM multimedia interactivo que presenta, por medio de videos, animaciones y fotos, temas que tienen muchas profundizaciones. "Es lo que llamamos una enciclopedia de la palma y que hasta donde sabemos no tiene referente alguno, incluso, es la única mesa sectorial que ha llevado a un CD ROM estos productos, facilitando la difusión. Igual-

mente, enseñamos a manejar tres CD ROM que contienen buena parte de los resultados de la Mesa Sectorial de Palma de Aceite, que hacen referencia a las titulaciones, normas, medios educativos, cartillas y videos referidos a siembra, cosecha y mantenimiento del cultivo; algo más de 640 megabytes de información y cerca de cinco años de trabajo del sector, que se ha logrado con el concurso de la mesa sectorial, el apoyo de expertos de empresas palmeras, del Sena Regional Santander y del Sena en general", explicó Campo Cabal.

Procesos modernos de extracción del aceite

En lo referente a *Procesos modernos de extracción del aceite de palma*, el pasado 11 de agosto se inició una serie de seminarios sobre el tema, para lo cual se ha contado con la ayuda de Germán Cala y Guillermo Bernal, expertos reconocidos nacional e internacionalmente, y se ha elaborado un libro y un CD ROM.

Continúa en la página ►24

►Viene página anterior. - Educación Continua dentro del convenio Sena-SAC -

referido a los costos, al manejo del balance, a la identificación de su finca, de sus linderos y de su mapa, entre otros aspectos", puntualizó el director de capacitación de Fedepalma.

Manifestó que el propósito es ayudarles a construir como empresarios, como seres humanos y como seres sociales. "Nos falta únicamente una sesión en Tumaco para completar los seis cursos, cada uno con cinco sesiones, que se han venido dando en las distintas zonas palmeras del país." 



El propósito de las capacitaciones ofrecidas a los palmicultores es ayudarles como empresarios, como seres humanos y como seres sociales.